

RESUMEN DEL 16 AL 22 DE AGOSTO DEL 2002

En la tercera del mes de agosto, las Reservas Internacionales Netas (RIN) se incrementaron US\$8.7 millones, las que ajustadas por la variación de encaje en moneda extranjera resultaron en una disminución en RINAS de US\$2.8 millones. La ganancia de RIN fue el producto del aumento de encaje (US\$11.5 millones), lo que fue contrarrestado parcialmente por el pago de deuda externa del gobierno (US\$1.3 millones) y del Banco Central (US\$0.3 millones), además de otras operaciones financieras (US\$ 1.6 millones).

Los movimientos de reservas ubicaron el saldo de las reservas internacionales brutas en US\$401.5 millones, superior en US\$18.7 millones al saldo de diciembre 2001 y equivalente a 1.8 veces la base monetaria.

La oferta de base monetaria se redujo C\$44.1 millones, principalmente por la colocación neta de títulos especiales de liquidez (C\$36.6 millones), colocación de CENI's (C\$ 8.7 millones) y el aumento neto de depósitos del gobierno de sus cuentas en el Banco Central (C\$11.6). Contrarrestando lo anterior se dio la emisión de reportos (C\$70.0 millones) y el resultado cuasifiscal que afectó base monetaria (C\$3.1 millones). Por el lado de la demanda por base monetaria, el aumento en la caja de los bancos no fue suficiente para compensar la menor demanda de numerario (C\$51.0 millones) y la reducción de encaje (C\$4.0 millones).

Aunque los depósitos de encaje en moneda nacional disminuyeron, el sistema finalizó con un sobre encaje de 1.4 por ciento en moneda local y 1.1 por ciento en moneda extranjera, lo que significó excedentes de C\$92.7 y US\$13.2 millones.

Los activos internos netos del BCN disminuyeron C\$12.0 millones, resultado de la colocación de títulos especiales de inversión (C\$30.0 millones), incremento en la caja de los Bancos Comerciales (C\$11.0 millones) y colocación neta de títulos (C\$14.0 millones). Lo anterior fue contrarrestado por operaciones de reporto y el resultado cuasifiscal (C\$3.0 millones).

Finalmente, el agregado monetario M3A creció interanualmente 21.0 por ciento, a causa del aumento de los depósitos en dólares (25.9%) y en córdobas (12.8 %).